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Уходим 
в зиму

Какие муниципальные инициативы 
реализованы в последнее время 
и над чем властям предстоит 
работать в новом году

3 Ночь чудес 
и искусств

Прошла во всех учреждениях культуры 
региона и была приурочена 
ко Дню народного единства
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Б л а г о т в о р и т е л ь н а я  п р о г р а м м а  « Д е р е в о  д о б р а »

П О Д А Р И Т Е  П О Д П И С К У  Н А  Г А З Е Т У
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам 

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

Оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой 
связи или по коду

С триколором – по улицам города
РЯЗАНЦЫ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В АВТОПРОБЕГЕ «РОССИЯ ЕДИНА И НЕПОБЕДИМА!» 

В День народного единства ав-
топробег прошёл в муници-

палитетах и областном центре. В 
автомобилях с флагами – пред-
ставители общественных органи-
заций, на тротуарах вдоль следо-
вания автоколонны – рязанцы с 
флажками в цвет российского три-
колора. 

Акция проводилась в честь Дня на-
родного единства. В Рязани в числе её 
инициаторов – общественная органи-
зация «Отцы России» (Роман Захаров) 
и управление общественных отношений 
аппарата администрации Рязани (Ма-
рия Бобкова). Среди участников – обще-
ственная организация «Боевое братство» 
во главе с Александром Костровым и ДО-

СААФ во главе с Анатолием Бороненко-
вым, комитет семей воинов Отечества, 
представители рязанских ТОСов, а так-
же все, кто посчитал нужным отметить 
День народного единства в проехавшей 
по городу Рязани автоколонне. 

– Я впервые участвую в автопробеге 
и считаю, что это очень хороший фор-
мат праздника, который действительно 

объединяет, – говорит активист обще-
ственной организации «Отцы России» 
Сергей Живикин. – Мы из разных обще-
ственных организаций. Есть и те, кто ни 
в какие организации не входит, но се-
годня тоже здесь. Мы вместе празднуем 
День народного единства.

/ АКЦИЯ, стр. 2

Приходите к нам работать
РУКОВОДИТЕЛИ ПРЕДПРИЯТИЯ ВСТРЕТИЛИСЬ С УЧАЩИМИСЯ КОЛЛЕДЖА И ПРИГЛАСИЛИ ИХ НА ПРАКТИКУ

В стречу в Рязанском технологи-
ческом колледже в рамках Не-

дели качества организовало ми-
нистерство экономического разви-
тия (Агентство развития бизнеса) 
при поддержке министерства об-
разования.

На встречу с учащимися выпускной 
группы технологов хлебобулочных и ма-
каронных изделий пришли представи-
тели ООО «Гурманика» – директор На-
талья Раева и начальник производства 
Марина Дурнешова (выпускница техно-
логического колледжа).

– Мы хотим пригласить обучающих-
ся по специальностям повар, кондитер, 
пекарь, технолог к нам на предприятие 
для прохождения практики с последую-
щим трудоустройством, – говорит На-
талья Раева. – Для начала, ребята, хочу 
познакомить вас с компанией.

Она рассказала учащимся техноло-
гического колледжа о том, что их пред-
приятие выпускает кулинарную про-
дукцию. Компания работает на рынке с 
2019 года. Относительно молодой воз-
раст побуждает руководство активно 
заниматься кадровой политикой. При-
глашать людей с улицы и обучать их на 
предприятии невыгодно. Пригласить 
выпускников профильных специальнос-
тей колледжа и организовать для них 
практику с последующим трудоустройс-
твом гораздо предпочтительнее.

– Так как у нас есть все необходимые 
мощности для отработки полученных во 
время вашей учёбы навыков, мы предла-
гаем колледжу сотрудничество по про-
хождению практики студентов на базе 
нашего производства. В дальнейшем 
студенты будут иметь возможность тру-
доустройства на нашем предприятии. 
Так как наша компания молодая и ак-
тивно развивающаяся, мы хотим создать 
команду из молодых специалистов, ко-
торые будут расти вместе с ней, – сказа-
ла Наталья Раева.

Директор предприятия пообещала 
ребятам официальное трудоустройство, 
обучение на местах с наставниками, бес-
платное корпоративное питание, спе-
цодежду, скидки на приобретение всей 
продукции производства.

Всё это прозвучало в учебной аудито-
рии довольно привлекательно, но ребят 
интересовали и другие позиции, в чис-
ле которых зарплата во время прохож-

дения практики, зарплата после трудо-
устройства, карьерный рост.

– Такие встречи, безусловно, очень 
полезны для нас, – говорит учащийся 
колледжа Даниил Жбанов. – Много чего 
предлагают. Я вот учусь на технолога, но 
работать хотел бы поваром. Я уже сейчас 
неплохо готовлю. Я думаю пройти у них 
преддипломную практику, чтобы лучше 
узнать обо всех нюансах дальнейшего 
трудоустройства. В числе моих требо-
ваний – гибкий график, чтобы прохож-
дение практики совмещать с учёбой. 
Во время прохождения практики я бы 
хотел получать зарплату не меньше 25 
тысяч рублей, а на полноценной работе 
не меньше 30 тысяч рублей.

Представители предприятия пос-
тарались убедить учащихся колледжа, 
что в карьерном росте у них проблем 
не будет.

– Вот я живой пример, – говорит на-
чальник производства Марина Дурне-
шова. – Я начинала пекарем, кондите-
ром, а сейчас я руководитель кулинар-
ного производства. Если вы придёте к 
нам, у вас есть все шансы научиться, за-
работать, развиться и пойти туда, куда 
вам хочется. Производство вас научит 

работать в команде. Здесь вы изучаете 
отдельные операции, а на производстве 
освоите всю технологию приготовления 
полностью.

Подобные встречи с работодателя-
ми проходят в технологическом кол-
ледже регулярно. Учебное заведение 
работает по программе «Профессио-
налитет». Цель проведения этого феде-
рального проекта – оптимизация учеб-
ных планов ссузов и их максимальное 
приближение к запросам работодате-
лей. В свою очередь, предприятия и 
организации, которые нуждаются в 
молодых специалистах, будут финан-
сировать их обучение, чтобы после 
выпуска получить компетентного со-
трудника.

– Встречи такие необходимы, по-
тому что учащиеся нашего отделения 
после выпуска трудоустраиваются на 
предприятиях общественного питания 
и в ресторанный бизнес. Учащимся ещё 
до выпуска необходимо познакомиться 
с основными принципами работы этих 
производств. Опыт подобных встреч 
позволит ребятам сравнить условия ра-
боты и сделать более благоприятный 
для себя выбор, – говорит заведующая 

технологическим отделением колледжа 
Валентина Фёдорова. 

В Рязани создан кластер среднего 
профессионального образования в от-
расли «Туризм и сфера услуг» Для со-
здания и развития кластера Рязанский 
технологический колледж подписал со-
глашение с Национальной ассоциацией 
кулинаров (г. Москва).

Выпускник колледжа, ныне один из 
успешных рестораторов страны, Максим 
Титов делится своим мнением:

– Раньше каждый из нас сидел в 
своём ресторане, все хранили свои ре-
цепты, никто ни с кем не делился сек-
ретами приготовления блюд, а теперь 
мы все общаемся, у нас есть совместные 
чаты. Наша ассоциация была создана 
для того, чтобы кулинары, рестораторы 
и повара объединились. Это позволяет 
обмениваться опытом, информацией о 
том, что и где можно купить или про-
дать, совместно решать проблемы. Те-
перь с нами ещё и колледжи, которые 
будут готовить для нас профессиональ-
ные кадры, а мы в этом будем непос-
редственно участвовать. Объединение 
позволит всем нам выйти совершенно 
на новый уровень развития.
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В дружбе со «Знанием»
РЯЗАНСКИЕ СТУДЕНТЫ ПОБЫВАЛИ НА ПРОСВЕТИТЕЛЬСКОМ 
МАРАФОНЕ МЕЖДУНАРОДНОЙ ВЫСТАВКИ «РОССИЯ»

ПАВЕЛ МАЛКОВ: 

Нам есть что показать 
и есть чем гордиться

Около 400 студентов ссузов 
и вузов Рязанской области 

приняли участие в федеральном 
просветительском марафоне Зна-
ние.Первые, который проходит 
в рамках образовательной про-
граммы Международной выстав-
ки-форума «Россия».

Просветительский марафон Зна-
ние.Первые проводится Российским 
обществом «Знание» в Москве на 
ВДНХ. В его рамках запланировано 
более 170 выступлений в шести тре-
ках: Знание.Родина, Знание.Обще-
ство, Знание.Сила, Знание.Суверени-
тет, Знание.Инновации и Знание.Я. 
Они символично формируют слово 
«Россия», которое составляют пер-
вые буквы слов. Лекторами выступят 
государственные и общественные 
деятели, ученые, педагоги, бизнес-
мены, спортсмены, представители 
искусства.

Студенты Рязанской области стали 
участниками нескольких треков обра-
зовательного марафона, посвященных 
вопросам культуры, живописи и кино. 
В лекциях также речь шла о развитии 
дипломатии, подвигах героев разного 

времени, прежде всего, о тех, кто защи-
щает Родину в ходе СВО. Спикерами на 
площадках выступили ректор Москов-
ского государственного академическо-
го института В.И. Сурикова Анатолий 
Любавин, Герой РФ Иван Додосов, ди-
ректор Департамента информации и 
печати МИД России Мария Захарова, 
генеральный директор ВЦИОМ Ва-
лерий Федоров, народный артист РФ 
Сергей Безруков, заслуженный артист 
РФ Денис Майданов, актеры Алексей 
Чадов и Егор Бероев.

Студенты региона посетили стенд 
Рязанской области Международной 
выставки «Россия», который расска-
зывает о культурно-историческом на-
следии региона, его достижениях и 
важных этапах развития, достопри-
мечательностях, интересных турис-
тических местах. Рязанцы посетили 
павильон «Дом Российской Кухни», 
где представлены гастрономические 
бренды регионов, олицетворяющие 
разнообразие кулинарных традиций 
страны. Рязанская область презенто-
вала калинник, рецепт которого был 
обнаружен рязанскими рестораторами 
в ходе этнографической экспедиции в 
Сасовском районе.

Г убернатор Павел Малков в 
своем телеграм-канале рас-

сказал об участии региона 
в Международной выставке-
форуме «Россия».

Он отметил, что экспозиция, кото-
рая открылась в Москве на ВДНХ по 
поручению Президента РФ В.В. Пу-
тина, знакомит посетителей с дости-
жениями нашей страны в науке, про-
мышленности, культуре, спорте и со-
циальной сфере. Площадка на ВДНХ 
является проекцией России – все 89 
регионов рассказывают о своих тра-
дициях и достопримечательностях, а 
также делятся успехами последних лет. 
«Рязанская область тоже представила 

свой стенд. Центральным элементом 
стал аэростат, символизирующий без-
граничное рязанское небо. Посетите-
ли могут отправиться на виртуальную 
прогулку и увидеть красоты нашего 
края. С помощью интерактивных эле-
ментов можно узнать про достижения 
области и про выдающихся рязанцев. 
А в студии-мастерской – научиться у 
мастеров традиционным ремеслам, – 
рассказал губернатор. – Выставка про-
длится до 12 апреля следующего года. 
На весь период запланированы развле-
кательные и познавательные меропри-
ятия. Всех приглашаю посетить нашу 
экспозицию. Рязань – это настоящее 
сердце России. Нам есть что показать 
и есть чем гордиться».
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Михайлов. В Михайлове ремон-
тируют исторический музей. Ход ра-
бот проинспектировала и.о. министра 
культуры Елена Васильева. Ремонт идёт 
по национальному проекту «Культура». 
Рабочие очистили кирпичную кладку, 
обработали кованые изделия, дела-
ют отмостки, монтируют водосточную 
систему, меняют покрытия первого и 
второго этажей, устанавливают метал-
лические балки. Меняется и система 
теплоснабжения. Ремонт продолжат в 
2024 году.

Рыбное. В Луховицах прошёл межре-
гиональный концерт-конкурс вокально-
го искусства «Волна прошлого». Андрей 
Ануфриев из Рыбного исполнил песни 
«Луч солнца золотого» и «Я тебя рисую» 
и получил Гран-при. Его брат Дима тоже 
участвовал в конкурсе и стал лауреа-
том I степени. Также Андрей взял Гран-
при Международного фестиваля-кон-
курса современной детской и юношес-
кой песни и танца «Два кота», который 
прошёл в октябре в Москве. 

КасиМов. Касимовцы опубликовали 
в соцсетях фотографии полярного сия-
ния. Снимки начали размещать в пабли-
ке «Типичный Касимов» в «ВКонтакте» 
в восемь вечера. Первое сообщение 

пришло из села Перво, затем в коммен-
тариях касимовцы написали, что виде-
ли свечение в Касимове (микрорайоны 
Сиверка, Приокский). Касимовцы на-
блюдают это природное явление уже 
третий раз в этом году. Недавно его 
наблюдали от Калининграда до Сиби-
ри. Причиной сияния стала сильнейшая 
магнитная буря, вызванная коронарны-
ми выбросами на Солнце. 

РяжсК. В Ряжске прошли XVII крае-
ведческие чтения памяти протоиерея 
В.И. Гаретовского. Накануне у мемори-
ального комплекса «Поклонный крест» 
прошла памятная лития на месте захо-
ронения Василия Гаретовского. Её от-
служил настоятель Христорождественс-
кого храма иеромонах Савва (Алешин). 
Программа чтений началась с обзор-
ной экскурсии на смотровую площад-
ку колокольни Христорождественского 
храма. Иеромонах Савва рассказал о 
православном Ряжске. Затем состоялся 
молебен перед Казанской иконой Бо-
жией Матери на начало чтений.

ПРонсК. В Пронске в День народно-
го единства провели ярмарку добра и 
благотворительный концерт. Праздник 
прошел в районном доме культуры. Яр-
марка собрала кулинаров, мастеров 

декоративно-прикладного творчест-
ва из всех поселений района. Глава 
районной администрации Ольга Фи-
някина отметила, что все средства от 
продаж и благотворительного концер-
та предназначаются для новогодних 
посылок участникам спецоперации – 
мобилизованным и добровольцам-кон-
трактникам Пронского района. Соуч-
редитель Новомичуринского благотво-
рительного фонда «За наших» Андрей 
Посёлкин напомнил, что бойцы радуют-
ся каждой весточке из дома. На сцене 
в этот день звучали народные песни и 
песни о России. Зрители приветствова-
ли любимых исполнителей, выступления 
творческих коллективов.

сКоПин. У здания Скопинской район-
ной администрации открыли обновлен-
ную Доску почёта. По традиции именно 
с этой церемонии начинаются празд-
ничные мероприятия, посвященные Дню 
работника сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышленности. На 
Доску почёта занесли имена скопинцев, 
чей труд служил процветанию и разви-
тию района, кто достиг наивысших ре-
зультатов в своем мастерстве. 

еРМишь. В Ермиши колонна машин, 
украшенных государственными фла-

гами России, проехала по главным 
улицам. Организатором автопробега 
стала администрация района. В нем 
участвовали около ста человек. Это 
представители организаций и предпри-
ятий района, общественных объеди-
нений и профсоюзов, жители поселка. 
Они собрались, чтобы выразить свою 
гражданскую позицию, любовь к род-
ной стране. И показать, что мы еди-
ны. Старейший участник автопробе-
га – 93-летний Александр Морозов из 
села Большое Ляхово. Он специально 
приехал в Ермишь, чтобы участвовать 
в празднике. 

сПассК-РязансКий. В Спасском 
РДК перед концертом ко Дню народ-
ного единства военнослужащие 34-й 
отдельной железнодорожной брига-
ды подготовили выставку. Они проде-
монстрировали стрелковое оружие, 
беспилотные летательные аппараты, 
военно-медицинское снаряжение, про-
довольственные пайки, инженерное 
и водолазное оборудование. Воору-
жение и спецсредства применяются в 
зоне специальной военной операции. 
После демонстрации вооружения на 
большом экране показали фильм о 
железнодорожных войсках и о службе 
в бригаде.
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соцфонд поможет 
с перерасчётом пенсий
СПЕцИАЛИСТы ФОНДА СМОГУТ ЗАПРОСИТь НЕДОСТАющУю  
ДЛЯ ПОВышЕНИЯ ПЕНСИй ИНФОРМАцИю В АРХИВАХ

новости Районов

– В автопробегах я уже учас-
твовал и считаю их мощной 
патриотической силой, объ-
единяющей самых разных лю-
дей, – говорит руководитель 
регионального отделения Все-
российской общественной ор-
ганизации «Боевое братство» 
Александр Костров. – Наше 
государство многонацио-
нальное, и мы должны жить в 
мире. Оружием нас победить 
невозможно. Есть попытки 
поссорить, но они не увенча-
ются успехом, если мы будем 
вместе. Автопробег – тому до-
казательство.

Лидеры общественных ор-
ганизаций сами стали участ-
никами автопробега.

– Захотелось привлечь 
внимание жителей Рязани 
к этому празднику, и мы 
решили стать организато-
рами, – говорит Роман За-
харов. – Праздник хотя и от-
мечается с 2005 года, но для 
нас он молодой, мы пока к 
нему привыкаем, стараемся 
глубже осмыслить. Своими 
корнями праздник уходит 
в начало XVII века. Было 
много хороших традиций 
в России и в последующие 
века, вплоть до сегодняшне-
го дня. И хорошо было бы, 
если бы мы их возрождали 

и вместе отмечали празд-
ники. 

– Я проехала в головной 
машине белого цвета, – гово-
рит Мария Бобкова. – На мес-
те старта мы выстроили свои 
автомобили по цвету россий-
ского флага – впереди белые, 
потом синие и красные. Мы 
показали своё единение друг 
с другом, нашу солидарность, 
любовь к Родине. Мы вместе 
во всех начинаниях в нашей 
стране. 

Это доброе начинание на 
стартовой площадке пред-
варял митинг, на котором 
выступили организаторы и 
участники. 

– Сегодня такой прекрас-
ный день, и мы все вместе в 
одном строю, – сказал Анато-
лий Бороненков. – День на-
родного единства – это день 
нашего единения и совмест-
ного участия в великих делах. 
Мы – великая страна! 

В Рязани автопробег стар-
товал от торгового центра 
«Премьер» на Московском 
шоссе до торгового цент-
ра «Европа» в микрорайоне 
Дашково-Песочня. 

А первыми накануне праз-
дника в пробеге приняли 
участие скопинцы. Об этом 
сообщило региональное ми-

К уда обратиться за на-
значением пенсий и 

что делать пожилым лю-
дям, которые считают, 
что назначенная им вы-
плата меньше той, кото-
рую они заработали? об 
этом рассказываем в сов-
местном проекте «Пар-
ламентской газеты» и со-
циального фонда России 
(сФР): специалисты фон-
да отвечают на вопро-
сы, которые поступают в 
наше издание от читате-
лей.

Кто сМожет выйти 
на Пенсию в 2024 году
Страховую пенсию по ста-
рости в 2024 году назначат 
женщинам в возрасте 58 лет 
и мужчинам в возрасте 63 
лет, проработавшим не ме-
нее 15 лет и накопившим 
28,2 пенсионных коэффици-
ента. После возникновения 
права на пенсию за ее на-
значением можно обратить-
ся в любое время. Заявле-
ние нужно подать в личном 
кабинете на «Госуслугах», в 
клиентской службе СФР или 
МФЦ. Заявление также мо-
жет направить работодатель 
с письменного согласия ра-
ботника.

Когда Повысят 
Пенсию
В 2024 году неработающие 
пенсионеры могут ожидать 
увеличения размера пенси-
онных выплат на 7,5 процен-
та. Индексация пенсий будет 
проведена с 1 января. Сред-
ний размер страховой пен-
сии по старости для нерабо-
тающих граждан увеличится 

на 1628 рублей и составит 23 
405 рублей.

Что делать, если 
Кажется, Что Пенсию 
не таК ПосЧитали
Если пенсионер полагает, что 
его пенсия должна быть боль-
ше, для начала стоит прове-
рить данные, по которым рас-
считаны выплаты. Соответс-
твующая информация есть в 
справке о назначенной пен-
сии. В ней указан стаж, зара-
ботанные пенсионные коэф-
фициенты и периоды работы, 
в течение которых формиро-
валась пенсия. Справка всегда 
доступна в личном кабинете 
на портале «Госуслуг». Также 
ее можно получить в клиент-
ских службах Социального 
фонда России или многофун-
кциональных центрах.

Если в справке нет каких-
то сведений о трудовой де-
ятельности, хотя пенсионер 
точно знает, что они долж-
ны быть, следует обратиться 
в Социальный фонд. Специ-
алисты фонда помогут уточ-
нить недостающие сведения. 
Например, отправят запросы 
работодателям и в архивные 
организации, в том числе за 
границу, если у России есть 
договор о взаимном пенси-
онном обеспечении со стра-
ной. Если у самого пенсио-
нера есть подтверждающие 
документы о периодах рабо-
ты, стаже и зарплате, нужно 
представить их в Социаль-
ный фонд. Информация по-
может подтвердить право на 
более высокие выплаты.

Обратиться в Социальный 
фонд для повышения выплат 
следует и в том случае, если 

в жизни человека появились 
новые обстоятельства, влия-
ющие на размер пенсии. На-
пример, пенсионер переехал 
жить на Север или у него по-
явились нетрудоспособные 
родственники на содержа-
нии. В этих случаях к пенсии 
полагается прибавка.

По более высоКой 
заРПлате
Если же все данные о стаже 
учтены, коэффициенты под-
считаны верно, а пенсия все 
равно кажется меньше, чем 
должна быть, пенсионеру 
стоит помнить о нескольких 
факторах, влияющих на раз-
мер пенсии. Например, если 
до 2002 года был период ра-
боты с хорошей зарплатой, 
можно представить в Соци-
альный фонд справку за лю-
бые 5 лет подряд до указанно-
го года. В этом случае пенсию 
пересмотрят с учетом более 
высокой зарплаты и на выхо-
де может быть рост пенсион-
ных выплат.

В стаж можно также вклю-
чить так называемые соци-
ально значимые периоды 
жизни, когда человек не ра-
ботает, но его пенсия все рав-
но формируется. Среди таких 
периодов время, проведен-
ное с ребенком после рожде-
ния до полутора лет, служба 
в армии по призыву или уход 
за инвалидом первой группы. 
Алгоритм такой же: нужно 
предоставить подтвержда-
ющие документы, периоды 
учтут на лицевом счете, пос-
ле чего будет сделан перерас-
чет пенсии.

Ольга Шульга

/ аКция, стр. 1

нистерство территориальной 
политики. 3 ноября старт ав-
топробегу «Россия едина и 
непобедима!» был дан в Ско-
пине, который носит почет-
ное звание города воинской 

летию избирательной систе-
мы Российской Федерации. В 
целом по области в автопро-
беге приняли участие более 
1800 человек и 550 автомо-
билей. 

Вячеслав Астафьев
Фото автора

доблести. В акции приняли 
участие более 50 автомоби-
лей. С флагами России они 
проехали по центральным 
улицам города.

Автопробег был посвящен 
Дню народного единства и 30-

доброе начало 
В АМБУЛАТОРИИ ПОСёЛКА ОКТЯБРьСКИй МИХАйЛОВСКОГО РАйОНА РАБОТАюТ МОЛОДыЕ ВРАчИ 

В этом небольшом го-
родском поселении 

большинство жителей 
трудятся на предприяти-
ях, производящих це-
мент. а лечат их молодые 
доктора – недавние вы-
пускники Рязанского ме-
дуниверситета, участко-
вые терапевты анастасия 
сергеевна Чагина и ники-
та витальевич Максаев.

– Мы рады молодым спе-
циалистам, – сказал замес-
титель главного врача ОКБ 
по Михайловской больни-
це Андрей Мартынов. – У 
нас всегда много работы. И 
молодые доктора, хорошо 
подготовленные, владею-
щие современными метода-
ми диагностики и лечения, 
очень нужны нашим боль-
ным. Мы их направили на 

самый ответственный учас-
ток, в амбулаторию посёлка 
цементников. 

В этом медицинском уч-
реждении, помимо молодых 
терапевтов, работает врач-
педиатр, здесь есть стомато-
логический кабинет и отде-
ление дневного стационара, 
процедурный кабинет. По 
необходимости из район-
ной поликлиники приезжа-
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Медицина

ют врачи-специалисты. Да 
и молодые доктора далеко 
не новички. На выпускных 
курсах они уже имели опыт 
практической работы, про-
водя дежурства в приёмном 
покое Михайловской боль-
ницы. В составе медицинс-
ких бригад выезжали в фель-
дшерско-акушерские пункты 
отдалённых сельских поселе-
ний. В сложный ковидный 
период работали в красной 
зоне. Иными словами, к труд-
ностям молодые доктора уже 
подготовлены. 

А трудностей у участко-
вого терапевта хватает. При-
ёмы по двадцать-тридцать 
человек в день. Дежурства 
в боксе, куда обращаются 
больные с симптомами ви-
русных и острых респира-
торных заболеваний. Поми-
мо этого, выезды на дом к 
маломобильным и пожилым 
больным. Анастасии Чаги-
ной запомнился случай, ког-
да к ней обратилась сильно 
возбуждённая пациентка с 
признаками неврастении. 
Надо было не только её ус-
покоить, но и измерить дав-
ление, установить диагноз и 
дать необходимые рекомен-

дации. Это потом, призна-
лась она, было немножечко 
страшновато, а в тот момент 
работала так, как учили. 
Спокойно, не повышая голо-
са, выясняла, на что жалует-
ся больная. 

– Быть медработником – 
мечта с детства. Моя бабуш-
ка трудилась медсестрой в 
хирургическом кабинете 
поликлиники. Поэтому пос-
ле школы решила поступать 
в медвуз, выбрала терапию 
как специализированное 
направление, – рассказала 
Анастасия Сергеевна.

По совету своей бабуш-
ки, тоже медработника, вра-
чом стал и Никита Максаев. 
В школе увлёкся биологией, 
в студенческие годы – тера-
пией внутренних болезней. 
Рядом с молодыми докто-
рами опытные наставни-
ки – терапевты районной 
поликлиники. Они никогда 
не отказывают в помощи. 
А главное – передают свои 
бесценные знания новому 
поколению врачей-терапев-
тов, у которых нам с вами 
лечиться. 

Александр Федосеев 

доПлата за 
нетРудосПособных 
РодственниКов
Если у пенсионера на попече-
нии есть нетрудоспособные 
родственники и члены семьи, 
к пенсии предоставляют до-
плату. Речь в данном случае 
идет о близких родственни-
ках – детях, внуках, братьях 
и сестрах до 18 лет. Если они 
учатся на дневном отделении, 
предельный возраст для по-
лучения доплаты составляет 
23 года. Повышенная пенсия 
также полагается за родите-
лей и супругов, если они уже 
достигли пенсионного возрас-
та или имеют инвалидность, а 
их пенсия при этом ниже про-
житочного минимума.

Доплата за одного родс-
твенника на попечении состав-
ляет треть фиксированной вы-
платы к пенсии. Сегодня это 
2522,44 рубля в месяц. За дво-
их родственников сумма уве-
личивается вдвое, до 5044,88 
рубля. При наличии у пенсио-
нера трех человек на содержа-
нии к пенсии устанавливается 
доплата в размере полной фик-
сированной выплаты – 7567,33 
рубля в месяц.

Доплату оформляют при 
первичном назначении пен-
сии. Если пенсионер начал 
заботиться о нетрудоспособ-
ных родственниках позже, 
для повышения пенсии не-
обходимо подать заявление 
в Социальный фонд России 
и приложить документы, под-
тверждающие наличие иж-
дивенцев. 

выПлаты ПенсионеРаМ 
стаРшего возРаста 
и инвалидаМ

При достижении пенсио-
нером 80 лет или получении 
первой группы инвалиднос-
ти размер страховой пенсии 
повышается. Доплату уста-
навливают только по одно-
му из двух оснований, но в 

обоих случаях в размере 100 
процентов фиксированной 
выплаты к пенсии – 7567,33 
рубля в месяц.

Социальный фонд автома-
тически оформляет доплату 
после того, как пенсионер до-
стиг 80 лет или получил пер-
вую группу инвалидности. 

Пенсии увелиЧит 
КРайний севеР
Пенсионеры, отработавшие 
на Крайнем Севере не мень-
ше 15 лет или 20 лет в при-
равненных местностях, полу-
чают пенсию в повышенном 
размере. Прибавка за работу 
на Крайнем Севере составля-
ет 3783,67 рубля (50 процен-
тов фиксированной выплаты 
к пенсии). За работу в при-
равненных северных районах 
доплата составляет 2270,20 
рубля (30 процентов фикси-
рованной выплаты).

Доплата не зависит от 
места жительства пенсионе-
ра – она сохранится за ним и 
при переезде в другие регио-
ны. Надбавку назначают при 
оформлении пенсии или поз-
же, после того, как появился 
необходимый северный стаж.

С 2024 года Социальный 
фонд планирует оформлять 
надбавку проактивно, без 
обращения со стороны пен-
сионера.

Кроме того, пенсионерам, 
живущим в северных мест-
ностях, пенсию повышают 
на районный коэффициент. 
Размер доплаты составляет 
от 15 процентов до 100 про-
центов фиксированной вы-
платы к пенсии: от 1135,10 
до 7567,33 рубля в месяц. 
При переезде из северного 
региона начислять доплату 
прекращают.

надбавКа  
за сельсКий стаж
Бывшие работники сельского 
хозяйства получают пенсию в 

повышенном размере. Допла-
та полагается только нерабо-
тающим пенсионерам и со-
ставляет 25 процентов фикси-
рованной выплаты – 1891,83 
рубля в месяц. При этом стаж 
в данной отрасли должен со-
ставлять не менее 30 лет.

Сейчас доплата устанав-
ливается при выходе на пен-
сию или позже, после того, 
как у пенсионера появля-
ется необходимый стаж. В 
дальнейшем планируется 
оформлять доплату безза-
явительно.

ЧеМ ПоМожет 
отложенный выход 
на Пенсию
Если выйти на пенсию позже 
или отказаться от ее выплаты 
на срок от года до 10 лет, раз-
мер выплаты станет выше за 
счет дополнительных коэф-
фициентов. Чем дольше пе-
риод отложенного выхода на 
пенсию, тем выше коэффици-
енты и, соответственно, раз-
мер пенсии. Размер надбав-
ки в зависимости от времени 
выхода на пенсию составляет 
от 5,6 процента до 111 про-
центов фиксированной вы-
платы, или от 423,77 рубля до 
8399,74 рубля в месяц.

ежеМесяЧная 
денежная выПлата
Оформляется гражданам, ко-
торые пользуются правом на 
федеральные льготы и меры 
поддержки: инвалидам, ве-
теранам Великой Отечест-
венной войны и боевых дейс-
твий, Героям России и СССР, 
Героям Труда и Соцтруда, 
полным кавалерам ордена 
Славы и ордена Трудовой 
Славы, чернобыльцам, а так-
же другим пострадавшим от 
воздействия радиации.

Размер ЕДВ для каждой 
категории получателей раз-
ный.

Ольга Шульга

Кто получит надбавку  
к пенсии
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Школа расположена в цен-
тральной части города, 

где, в основном, дома невысо-
кой этажности, но у школы по-
явилась потребность в допол-
нительных площадях. Ей было 
передано здание Рязанско-
го педагогического колледжа, 
который переехал в здание 
бывшего кооперативного тех-
никума в микрорайоне Гор-
роща. Сейчас освободивше-
еся здание ремонтируется, и 
городские власти уделяют ре-
монту повышенное внимание. 
И причина не только в том, что 
новосёлами станут дети, для 
которых всё нужно делать хо-
рошо.

До 1917 года в здании размеща-
лась Мариинская гимназия – первая 
в Рязани женская классическая гим-
назия. Во время проведения работ 
по укреплению фундамента были 
обнаружены помещения под зем-
лей, не обозначенные ни на каких 
планах. Эти площади могут в даль-

нейшем использоваться для хра-
нения инвентаря или размещения 
школьного музея.

– Безусловно, главное при прове-
дении ремонта – качество работ, – 
отметил депутат гордумы, ректор 
Рязанского медуниверситета Роман 
Калинин. – Но важно ещё и сохра-
нить исторический дух здания, что-
бы история Мариинской гимназии 
не была забыта. Сделаем для этого 
всё возможное.

В настоящий момент идут шту-
катурные и покрасочные работы, 
монтаж подвесных потолков, в бли-
жайшее время начнется монтаж 
системы отопления. Уже проведён 
ремонт кровли, завершена основ-
ная часть работ в спортивном зале, 
обустроены раздевалки.

Контролируют проект первый 
заместитель главы муниципально-
го образования Антон Астафьев, за-
меститель главы муниципального 
образования Анна Иванова, пред-
седатель комитета по социальным 
вопросам Рязанской гордумы Роман 
Калинин, представители админист-

рации города, руководство учебно-
го заведения. 

– Дополнительные классы, кото-
рые появятся у школы в ближайшее 

время, позволят уменьшить нагруз-
ку на основное здание и сделать уче-
бу детей более комфортной, – сказа-
ла Анна Иванова.
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город и мы

Новая дорога в Никуличах

Бывшее здание педколледжа – ныне корпус школы №1  
имени В.П.Екимецкой

Детская площадка в микрорайоне Строитель

Уходим в зиму
КаКие муниципальные инициативы реализованы в последнее время и над чем властям предстоит работать в новом году

Когда мёд станет чистым

То ли дорога, то ли тротуар Другого места нет

Фразеологизм «Ложка дёгтя в 
бочке мёда» говорит нам о до-

садной мелочи, способной испор-
тить что-то большое и хорошее. Его 
зачастую используют во время при-
ёмки реализованных проектов мес-
тных инициатив.

Недавно в Рязани прошла обще-
ственная приёмка работ по установке 
новой детской площадки около дома 
36 корп. 1 по ул. Качевской в рамках 
областной программы поддержки мес-
тных инициатив. В приёмке приняли 
участие руководитель подрядной орга-
низации, жильцы дома, представители 
управления общественных отношений 
администрации Рязани и депутатско-
го корпуса.

Во дворе дома оборудована площад-
ка размером 10х15 м, которая застелена 
травмобезопасным покрытием, рядом 
смонтировано освещение на трёх опорах. 
На площадке установлены детские игро-
вые элементы, в том числе качели, горка, 
карусель, качель-балансир. Рядом подряд-
чик сохранил уже существующую песоч-
ницу. К площадке проложена дорожка, 
покрытая тротуарной плиткой, установ-

лены лавочки и урны, поставлен инфор-
мационный щит. Прилегающая террито-
рия засыпана плодородным грунтом, в 
который посеяна трава.

Площадка оснащена безопасным уда-
ропоглощающим покрытием, установ-
лены элементы игрового оборудования 
и лавочки.

Проект реализован в рамках програм-
мы поддержки местных инициатив, об-
щая сумма финансирования – 1,46 млн 
рублей.

Во время приёмки жители дома об-
ратили внимание на неровно лежащие 
плиты мягкого покрытия площадки. 
Подрядчик объяснил, что это вызвано 
неровностями грунта, которые сгладят-
ся при использовании. Кроме того, на 
покрытие площадки и на игровое обо-
рудование распространяется гаран-
тия, в рамках которой будет произво-
диться ремонт в случае необходимости.

И это не единственный пример. Депу-
тат Рязанской городской Думы по округу 
№10 Светлана Ворнакова вместе с пред-
ставителями администрации и активис-
тами поселка поучаствовала в обществен-
ной приёмке участка дороги от ул. Нику-
личинской до Голенчинского шоссе.

у часток протяжённостью около 700 
метров был обустроен в рамках 

программы поддержки местных иници-
атив. Ранее здесь была грунтовая до-
рога.

– Новая дорога, которая связала Никули-
чи с Голенчинским шоссе, – ещё один шаг на 
пути развития посёлка, – сказала Светлана 
Ворнакова. – За последние годы в Никуличах 
сделано немало для комфорта жителей, в том 
числе в рамках поддержки программы мест-

ных инициатив, которая позволяет власти и 
жителям решать наболевшие вопросы.

В ходе осмотра были выявлены проблемы – 
недостаточно укреплённые обочины. В бли-
жайшее время подрядчик устранит недочёты.

Я проехал по этой дороге. Она внешне 
больше похожа на тротуар, настолько узкая. 
Два встречных автомобиля там не разъедут-
ся. Карманов для разъезда, как это делают на 
автотрассах, тоже нет. Может быть, можно 
разъезжаться по обочинам до тех пор, когда 
подрядчик устранит недостатки?

Глаз да глаз

Особый объект
продолжается Капитальный ремонт Корпуса ШКолы № 1 города рязани

утверждение это или воп-
рос, пусть решат владель-

цы автомобилей. В городе ма-
шинами заставлены почти все 
расположенные на окраинах 
зелёные зоны города.

С начала года 4817 наруши-
телей привлечены к администра-
тивной ответственности и выпла-
те штрафов в размере 5 485 000 
рублей за заезд автотранспортных 

средств на газоны, расположенные 
на земельных участках, находящих-
ся в муниципальной собственности 
и стоянку транспортных средств 
на участках с зелеными насажде-
ниями. Об этом сообщают комис-
сии при администрации города 
Рязани.

В соответствии с правилами 
благоустройства территорий и 
городских округов, на придомо-
вых территориях запрещается 

заезд, остановка и стоянка транс-
портных средств на тротуарах, 
детских игровых и спортивных 
площадках, местах благоустройс-
тва и участках с зелёными насаж-
дениями, на контейнерных пло-
щадках.

На газонах и цветниках, рас-
положенных на земельных участ-
ках, находящихся в муниципаль-
ной собственности, запрещается 
заезжать на автомобилях и спец-

технике, мотоциклах, скутерах, 
квадроциклах.

В Рязани есть платные парков-
ки со свободными местами, но ведь 
люди хотят припарковать своё авто 
поближе к дому, зачастую нарушая 
правила благоустройства. В итоге 
они готовы платить штрафы, но эта 
административная мера проблему 
не решает. Похоже, над её решени-
ем городским властям ещё придётся 
поломать голову.

СВЕТЛаНа ВОРНаКОВа, 
депутат рязанской городской думы:

– задача депутатов – осуществлять постоянный оперативный контроль за тем, как объект ремон-
тируется или строится. депутатский контроль – это непосредственные выезды на объекты, встречи 
с жителями, ведь проект «местные инициативы» финансируется из регионального и местного бюд-
жетов, а также личных средств людей. Каждый подрядчик должен понимать, что работать спустя 
рукава уже не получится. Качество и сроки – вот приоритеты и для власти, и для горожан.

Материалы подготовил Вячеслав Астафьев. Фото автора

ТОЧКа ЗРЕНИЯ

Облик города станет другим
что и как изменится в Рязани 

в ближайшее время, выяс-
нял исполняющий обязанности 
глава администрации Рязани 
Виталий артёмов в ходе объ-
езда городских территорий. В 
поездке его сопровождали ру-
ководители структурных под-
разделений. О подробностях 
этой поездки сообщает офи-
циальный сайт администрации 
Рязани.

В ходе объезда участники обсу-
дили возможные варианты благо-
устройства Мемориального парка 
на Скорбященском проезде с со-
хранением концепции. Через два 
года мемориалу будет 40 лет. Здесь 
необходимо обновить асфальто-
вое покрытие, а также отремон-
тировать барельеф и плитку. Ра-
боты будут проводить поэтапно 

при условии выделения финанси-
рования.

Виталий Артёмов осмотрел Ниж-
ний парк. В рамках благоустройства 
выполнили планировку террито-
рии, произвели устройство бетонно-
го основания части дорожек, начали 
укладку гранита. Заказаны малые 
архитектурные формы.

Здесь запланировано устройс-
тво освещения, озеленение, виде-
онаблюдение. На общественной 
территории появится более сотни 
опор для светильников, три осве-
тительных комплекса с четырь-
мя прожекторами, 27 комплектов 
скамеек и урн, установят детские и 
спортивные площадки. Кроме того, 
реконструируют входные группы, 
амфитеатр и сцену, приведут в по-
рядок ограждение, будут отремон-
тированы лестницы с учетом тре-
бования доступной среды для мало-

мобильных граждан. Срок оконча-
ния благоустройства – 30 сентября 
2024 года.

Участники объезда осмотрели 
ещё одну общественную террито-
рию, на которой сейчас ведётся 
ремонт. В сквере имени Маргело-
ва подрядная организация замени-
ла тротуарную плитку, выполнила 
подсветку памятника погибшим в 
локальных войнах. Также выпол-
нено устройство освещения и виде-
онаблюдения, высажены многолет-
ние растения. В конце ноября запла-
нирована установка лавочек и урн, 
цветников – малые архитектурные 
формы уже заказаны. Комплексное 
благоустройство планируется завер-
шить в ноябре 2023 года, работы ве-
дутся по графику.

Руководитель городской адми-
нистрации проконтролировал ход 
работ по комплексному восстанов-

лению жилого дома на ул. Пуш-
кина.

В настоящий момент восста-
новлена часть фасада. Подрядчик 
планирует в течение недели закон-
чить возведение стен помещений 
первого и второго этажа основного 
строения и частично разрушенной 
кровли. Все работы для усиления 
фундамента выполнены. Также в 
помещениях первого подъезда вы-
полняют внутреннюю отделку и за-
мену оконных проемов.

Виталий Артёмов подчеркнул, 
что подрядной организации необ-
ходимо ускорить темпы и увеличить 
количество рабочих на объекте. Ру-
ководителю управления энергетики 
и жилищно-коммунального хозяйс-
тва поручено предоставлять еже-
дневный отчет о выполненных рабо-
тах. Подрядной организации – предо-
ставить график планируемых работ.

ж ители Октябрьского городка на-
деются, что с детской площадкой, 

которая вскоре появится, будет всё в 
порядке.

На данный момент реализация проекта 
находится в стадии подготовки участка. Пло-
щадка будет оснащена травмобезопасным ре-
зиновым покрытием. Общая стоимость работ 
составит около миллиона рублей. По словам 
подрядчика, при благоприятных погодных ус-

ловиях новая детская площадка будет готова 
к концу ноября.

Первый заместитель председателя Рязан-
ской гордумы Антон Астафьев и депутат Сер-
гей Самарский контролируют реализацию 
проекта на всех этапах строительства.

Как показывает практика, депутатский 
контроль излишним не бывает, и если в со-
став группы, которая принимает объекты у 
подрядчиков, вводят депутатов, значит, пока 
без этого контроля не обойтись.



В этом году, как и пре-
жде, задания «Боль-

шого этнографического 
диктанта» (12+) содер-
жат федеральную часть – 
20 вопросов, а также ре-
гиональную – 10 вопро-
сов. Диктант в Рязанской 
областной библиотеке 
имени Горького написа-
ли более 50 человек.

«Зимой 1941 года на за-
щиту Родины от нацистско-
го наступления были при-
званы несколько сотен муж-
чин-оленеводов коми, не-
нцев, саамов, 10 тысяч голов 
ездовых оленей. Их воинс-
кие подразделения в народе 
получили образные назва-
ния – «заполярная кавале-
рия», «арктические танки». 
В боях на каком фронте они 
участвовали в первую оче-
редь?» Это только один из 
вопросов федеральной час-
ти. И предлагалось выбрать 
из четырех вариантов от-

Н апример, в Рязан-
ском кремле, во 

Дворце Олега, работа-
ла постоянная экспози-
ция «От Руси к России». 
Можно было посмотреть 
видеолекцию об исто-
рии игрушек крестьянс-
ких детей и поучаство-
вать в мастер-классе по 
изготовлению куклы. В 
эту ночь музей презен-
товал всем желающим 
«Вышитую карту России» 
вместе с автором Ириной 
Риффель, предлагал пу-
тешествие в Мариинскую 
школу кружевниц и зна-
комил с ее рязанской ис-
торией.

В Государственном музее-
заповеднике С.А. Есенина в 
Константинове выступил с 
концертом песенно-инстру-
ментальный ансамбль «Раду-
ница» под руководством за-
служенного деятеля искусств 
России Александра Ермакова. 
В Земской школе у всех жела-
ющих на уроке чистописания 
«Вспомнил я деревенское 
детство» была возможность 
написать несколько слов гу-
синым пером за старинной 
деревянной партой. 

В Рязанской филармо-
нии дал концерт государс-
твенный академический ан-
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П ока весь мир отслеживает скачки цен на 
нефть и газ в связи с очередной активиза-

цией процессов на Ближнем Востоке, челове-
чество, по крайней мере большая его часть, по-
хоже, проспало появление новой технологии, 
которая скоро изменит правила игры на энер-
гетическом рынке (так же, как это произошло 
при замене китового жира на керосин). 

Но по порядку. Многие скептики, которые высказы-
ваются против кардинальных изменений мира, указы-
вают на то, что зелёной энергетике не удастся решить 
все проблемы, которые перед ней ставятся, а полный 
переход на электромобили спровоцирует катастро-
фу, потому что для такого количества машин просто 
не хватит генерирующих мощностей действующих 
электростанций мира. А строительство новых ухудшит 
экологию. Снова встаёт вопрос: за что боремся-то? И 
вот здесь на арену выходит технология, которая дол-
гое время использовалась только в Исландии. Геотер-
мальная энергетика на острове, который фактически 
весь состоит из застывшей магмы, – вещь естествен-
ная. Но исландцы превращают в электроэнергию не 
только поверхностное тепло, но и бурят скважины в 
более горячие горизонты литосферы.

Почему же в других местах планеты до недавнего 
времени это не было распространено? Ответ кроется в 
особенностях технологии. На глубине двух километров 
под землей везде (даже в Рязани) очень жарко. Это теп-
ло от ядра планеты, где происходят ядерные реакции. 
Шахтёрам это объяснять не нужно, но большинство 
людей не знает, что самый большой кладезь энергии 
на планете – её собственная внутренняя температура. 
Геотермальные электростанции до недавнего времени 
имели низкий КПД. Дело в том, что для нагрева воды 
её нужно на глубину тех самых двух километров зака-
чать. Там обычно около 200 градусов по Цельсию, вода 
мгновенно вскипает и уже в виде пара по другому пути 
возвращается назад. Этот пар надо направить в турби-
ну, получить электроэнергию и... большую её часть на-
править на закачку следующей партии воды в недра. А 
потребителю достаётся совсем немного. Но прошедшим 
летом в штате Юта завершились успехом испытания 
принципиально новой геотермальной электростанции. 
Она компактная, может быть установлена в любой точке 
планеты, где есть суша, а эффективность её работы очень 
высока. Секрет, за исключением запатентованных реше-
ний, прост. Роботы-бурильщики последнего поколения 
пробивают горизонтальные каналы длиной в километр 
в скальных породах на глубине двух километров. Затем 
в образованный контур закачивается большая порция 
воды и запечатывается. Формируется замкнутый пер-
вый кипящий контур, как на атомных электростанциях. 
От него нагревается вода во втором контуре, и уже она 
поступает на турбину, а затем на охлаждающую градир-
ню. То есть получается достаточно дешёвая установка 
с бесконечным источником энергии, а работает она на 
принципах АЭС, только безопаснее, дешевле и с радиак-
тивными материалами дела иметь не нужно.

Почему же такое простое решение не появилось 
сто лет назад? Примерно тогда оно и было изобрете-
но, но только на бумаге. Просто раньше не было сов-
ременных роботов-бурильщиков, которые могли бы 
создавать сложные горизонтальные каналы. Если тех-
нологию масштабируют, то даже промышленная вет-
роэнергетика не понадобится. Человечество получит 
наконец почти бесплатную энергию в неограничен-
ных количествах. 

А что же мы можем предложить? Электроэнергию 
нужно не только производить, но и накапливать, при-
чем в промышленных масштабах, а делать это при по-
мощи аккумуляторов слишком дорого. И тут на свет вы-
ходит старая, но достаточно актуальная разработка со-
ветского инженера Нурбея Гулия – супермаховик. Осо-
бым образом сконструированный диск подвешивается 
в магнитом поле и одновременно в вакууме, раскручи-
вается и далее вращается неограниченно долго, пока 
не возникает необходимость снять с него запасённую 
энергию. Но эта технология нуждается в доработке. И 
кому это сделать, как не российским ученым и прямо 
сейчас, иначе обскачут. В любом случае битва за энер-
гетическое будущее человечества выходит на новый 
уровень. Главное – успеть принять в ней участие.
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кОРРЕСПОНДЕНТ

Электричества скоро будет много?
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ТребуюТся
уборщицы/ки

• Графики работы  
по договоренности 
(полный и короткий)
• оплата  
1000-2000 рублей/смена
• Магазин «Hoff»,  
Московское шоссе, 21 
(теppитоpия ТЦ»Премьеp»)
Тел 8-910-567-84-85

• Магазин «Апeльсин», 
Oстpoвcкoгo 109/2 с.4 
тел. 8-960-661-10-51

ночь чудес и искусств
ПРОшЛА ВО ВСЕх УчРЕжДЕНИях кУЛьТУРы РЕГИОНА  
И БыЛА ПРИУРОчЕНА кО ДНю НАРОДНОГО ЕДИНСТВА

Диктант про страну. Этнографический
СЕГОДНя ЗАВЕРшАЕТСя МЕжДУНАРОДНАя АкцИя И В РОССИИ, И ПО ВСЕМУ МИРУ
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8-910-570-29-02

ПАО «КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ»
ТРЕБУЮТСЯ:

РАБОчиЕ  
НА КОНдиТЕРСКОЕ 

ПРОизвОдСТвО
Опыт работы не обязателен!

Оформление по ТК РФ.
Стабильная своевременная 

заработная плата.
Без ограничений возраста  

и гражданства. р
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ГАЗеТы:
«Гудок» (Прил. Московский железнодорожник) № 

191: сообщение В. Богдановой «Стенькино открыло двери сту-
дентам» об организации Рязанским центром работы железнодо-
рожных станций профильной экскурсии для учащихся областного 
железнодорожного колледжа и Рязанского филиала Петербург-
ского государственного университета путей сообщения Импера-
тора Александра I. 

«красная звезда» № 111: информация О. Московченко 
и В. Прямицына «Суворову равный» о работе круглого стола по 
теме «Генерал от инфантерии М.Д. Скобелев – выдающийся рос-
сийский полководец и патриот», прошедшего в Военной академии 
Генерального штаба ВС РФ.

«красная звезда» № 115: материал О. Московченко 
«Полководец, не знавший поражений» о Международной науч-
но-практической конференции «Генерал М.Д. Скобелев: история 
и современность», прошедшей в Рязанском государственном уни-
верситете имени С.А. Есенина.

«красная звезда» № 116: сообщение М. чернышова 
«Запечатлеть в скульптуре волю и характер» об открытии в 

военном учебном центре при Московском физико-техничес-
ком институте памятника Герою Советского Союза, доктору 
географических наук, генерал-лейтенанту авиации А.В. Беля-
кову (1897–1982).

«литературная газета» № 42: заметка С. Прохорова 
«Равный Суворову» об акции памяти, приуроченной к 180-летию 
со дня рождения М.Д. Скобелева, прошедшей в комендантском 
доме Петропавловской крепости Санкт-Петербурга.

«Поиск» № 41: статья академика РАН, президента Физио-
логического общества Института биохимической физики РАН М. 
Островского «Фундамент медицины. как нобелевский лауреат 
Иван Павлов создавал Общество физиологов» о прошлом и на-
стоящем организации.

«Российская газета» (Прил. неделя) № 224: очерк И. Ел-
кова «А рабочих поселить во дворец. кто придумал хоспис, дома 
культуры и детдома семейного типа» о братьях Петре, Александре 
и Василии Бахрушиных –семье русских купцов и промышленни-
ков, известной своей благотворительной деятельностью. Выход-
цы из г. Зарайска Рязанской губернии. Наследственные почетные 
граждане Москвы.

«Российская газета» № 246: информация А. Скрипки «От 
моста до самолета». Регионы цФО представят на ВДНх на Меж-
дународной выставке-форуме «Россия» свои промышленные до-
стижения, в том числе и Рязанская область: демонстрация беспи-
лотных летательных аппаратов, произведенных в Аэрокосмичес-
кой инновационной долине (Рязанский район).

«Сельская жизнь» № 38: сообщение О. Петровой ко дню 
рождения Сергея Александровича Есенина «Легенды о Поэте», 
подготовленное на основе материалов Президентской библио-
теки им. Б.Н. Ельцина.

«Советская Россия» № 116: публикация «Бремя таланта» о 
резчике по дереву А.В. Зимине из г. Рязани и его уникальной кол-
лекции деревянных масок-шаржей на известных людей.

«Учительская газета» № 42: информация преподавателя 
математики ключанской средней школы кораблинского района 
Е. Бибичевой «Особый подход. Практические приемы подготовки 
к ОГЭ по математике».

Татьяна Ткачева, 
главный библиограф краеведческого  

информационного отдела

ЦенТРАльнАя ПРеССА О РяЗАнИ И РяЗАнСкОй ОБлАСТИ

самбль танца «Вайнах» из 
Чеченской республики. Ря-
занский музыкальный театр 
встретил «Ночь искусств» по-
казом символ-оперы «Алек-
сандр Невский».

А в областной библиоте-
ке имени Горького работали 
сразу 25 интерактивных пло-
щадок. Организаторам «Ночи 
искусств» удалось превратить 
этажи и залы библиотеки в 
одно большое креативное 
пространство.

Как отстирать зеленку с 

одежды подручными средс-
твами? Что такое хинин и 
стрихнин? Какие загадки и 
тайны таят в своей истории 
эти вещества? Зачем нужно 
уметь различать на вкус стеб-
ли и плоды различных расте-
ний? Ответы на эти и мно-
гие другие вопросы были го-
товы у волонтеров-медиков 
из медуниверситета имени 
И.П. Павлова на площадке 
«Вакцина здоровья». Тут же 
всем желающим предлагали 
измерить артериальное дав-

ление и дать рекомендации 
по здоровому образу жизни. 
Колбочки с разноцветными 
жидкостями и баночки с раз-
ными снадобьями и травами 
привлекли внимание и взрос-
лых, и юных посетителей за-
долго до официального стар-
та акции. Желающие узнать 
тайны химии и превраще-
ния материи выстроились в 
очередь…

В большом конференц-
зале студия танца «Губерн-
ский бал» давала «Бал Евге-

ния Онегина». Так движение 
открыло свой 16-й сезон и 
посвятило его 225-летию со 
дня рождения А.С Пушкина. 
Дамы в бальных платьях и 
кавалеры во фраках танцева-
ли венский вальс и, конечно, 
мазурку! В романе «Евгений 
Онегин» автор упоминает 
различные танцы 23(!) раза. 
Разумеется, не все из них тан-
цевали в библиотеке, но аб-
солютно все танцоры были 
счастливы!

Для поклонников теат-
рального искусства были 
свои активности, получи-
ли свои бонусы и любители 
КВНа. Сторонники серьез-
ных, в том числе финансовых 
и банковских занятий, тоже 
не скучали. Для них работа-
ла фотовыставка «Драгоцен-
ный мир живой природы». 
Выставлены были увеличен-
ные изображения памятных 
монет, посвященных редким 

животным. На стендах – и 
сама монета, и информация 
о ней, и интересные факты 
о животном, которое изоб-
ражено на монете. Кроме 
того, действовала станция по 
проверке подлинности банк-
нот: эксперт рассказывал, на 
какие признаки надо обра-
щать внимание. И, наконец, 
все желающие могли пройти 
всероссийский онлайн-зачет 
по финансовой грамотнос-
ти. Я, к слову, тоже прошла. 
О результатах умолчу: они, 
увы, не блестящие. Но это не 
омрачило моей радости от 
«Ночи искусств», проведен-
ной в областной  библиотеке 
имени Горького. Ведь глав-
ное – узнать новое и попро-
бовать совершить открытие – 
мне удалось.

Людмила Трухина
Фото  

Александра королева 

ветов. Я бы выбрала Забай-
кальский фронт, учитывая 
расстояния и возможности 
животных. Вопросы регио-
нальной части по традиции 
разрабатывались в РГУ име-
ни С.А. Есенина и касались в 
первую очередь старинных 

народных обрядов и тра-
диций. В их числе вопросы 
про «занавеску» как пред-
мет женского костюма, про 
обряд «загонять в поньку», 
про главный подарок жени-
ха невесте на свадьбе и даже 
про традиционный пирог, 

который готовили в Сасов-
ском районе.

Когда уже после диктанта 
я говорила с участниками, а в 
основном это были первокур-
сники медицинского коллед-
жа, то услышала, что самыми 
незнакомыми оказались для 

них именно вопросы о рязан-
ской старине. «Очень много 
было необычных вопросов, 
например, про культуру Ря-
занской области, её традиции 
и обряды, мы и не слышали о 
них, зато теперь обязатель-
но поищем информацию в 
интернете – стало интерес-
но», – признались будущие 
медики.

«Большой этнографичес-
кий диктант» пишут онлайн 
и офлайн желающие по все-
му миру. Организатор – Фе-
деральное агентство по де-
лам национальностей при 
поддержке Россотрудничес-
тва – делит участников толь-
ко возрасту: младше 16 лет 
и старше 16 лет. Федераль-
ная часть заданий одинако-
ва для всех. 

«Наша задача заключа-
ется в том, чтобы после этой 
акции у жителей России поя-
вилось желание изучать свои 
корни, традиции предков, 
узнавать больше о тех, кто 

живёт рядом. Потому что зна-
ние является основой для вза-
имного уважения и согласия 
между людьми разных на-
циональностей», – отмечает 
руководитель Федерального 
агентства по делам нацио-
нальностей Игорь Баринов. 

В Рязанской области 
«Большой этнографический 
диктант» проводится при под-
держке министерства образо-
вания, министерства культу-
ры, РГУ имени С.А. Есенина, 
областной библиотеки имени 
Горького. Впервые эта акция 
прошла в России 4 октября 
2016 года. Тогда участие в 
ней приняли 90 тысяч жите-
лей страны. В прошлом году 
«Большой этнографический 
диктант» писали уже более 4 
миллионов человек, включая 
новые регионы России.

Результаты диктанта мож-
но будет узнать 13 ноября на 
сайте акции.

Людмила Трухина 
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